



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX. Un an, \$1

### SOMMAIRE :

*Revue de la semaine* : Biographie de Son Eminence le cardinal Taschereau. — Le dépeuplement des campagnes. — Collegiana. — L'exposition de Chicago.

*Causerie agricole* : Aménagement des prairies.

*Sujets divers* : Conditions d'un bon labour. — Influence de la nourriture pour la production du lait — Récolte de graines de trèfle. — Choix de la litière pour les animaux. — L'assainissement des prairies.

*Choses et autres* : Fromage de pommes de terre. — Prairies et pâturages. — Culture de la betterave. — Bons engrais, bonnes récoltes.

*Recette* : Conservation des prunes et du raisin.

### REVUE DE LA SEMAINE

*Biographie de Son Eminence le Cardinal Taschereau.* — Depuis nos belles fêtes du 22 et du 23 août, les discours admirables qui ont été prononcés en ces jours mémorables, remplissent les colonnes de nos journaux quotidiens. Le cadre restreint de la revue ne nous permettant pas de publier ces pages empreintes du patriotisme le plus pur, nous consacrerons, comme échos des fêtes jubilaires de Son

Eminence, quelques numéros à la publication de la biographie qu'en a fait un de nos écrivains canadiens de renom, l'honorable juge A. B. Routhier.

### *Son Eminence le Cardinal Taschereau.*

Il y a dans chaque pays des familles privilégiées qui semblent destinées à marcher toujours à la tête de la société.

Cette constance des honneurs s'attachant à un nom n'est pas le produit du hasard; elle s'explique par une véritable mission que la Providence impose à certaines familles, comme à certains individus; et elle se justifie par la perpétuation du talent et de l'honneur.

Telle est la famille de Son Eminence le cardinal Taschereau, l'une des plus anciennes et des plus haut placées de notre pays.

Le chef de cette famille, au Canada, a été Thomas-Jacques Taschereau, originaire de Touraine, qui vint s'établir ici au commencement du dix-huitième siècle, et qui obtint, en 1736, la concession d'une seigneurie sur les bords de la rivière Chaudière.